

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 16 de junio de 2023

El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional

## MINISTERIO DE DEFENSA

<p><b>@DefensaEc</b> La disciplina y patriotismo están presentes en toda la formación militar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Conoce los Derechos de los Servidores Militares en la Ley Orgánica que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza. Profundiza, ingresando en el siguiente enlace: <a href="https://bit.ly/3pbret1">https://bit.ly/3pbret1</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> RADIO MIDENA ONLINE. Síguenos en nuestras redes oficiales: Facebook: @radiomidenadefensa Instagram: @radiomidena. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> #Hoy recibimos a la Fundación Hogar Esperanza de Cuenca. Conocieron la historia del Templo del Portete de Tarqui y las salas del Museo #CasaDeLosTratados. Nuestros visitantes disfrutaron de una experiencia enriquecedora junto a nuestro equipo de mediación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> Los pasillos históricos de la #CasaDeSucre, se llenaron esta semana con la visita de niñas y niños de las instituciones educativas: ELE-San Juan, Sucre N° 1, Sto. Domingo Savio, José Engling y San Pedro Pascual. ¡Visítanos con tu escuela o colegio! Ingreso libre. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>Militares de Ecuador y Perú realizan operativos contra migración ilegal y contrabando. Teamazonas</b> Refuerzan los controles en la frontera sur. Las Fuerzas Armadas de Ecuador y Perú han coordinado operativos para destruir pasos ilegales que se usan para el contrabando y migración ilegal. Las acciones militares iniciaron este jueves 15 de junio del 2023 por tierra y aire. Los uniformados reforzarán los controles para combatir diferentes delitos en ambos países. Jerry Hernández, comandante de la primera brigada en Perú, indica que sus esfuerzos están enfocados en el contrabando, uno de los principales problemas en la frontera. Además, destacó que tampoco se descuidarán en la lucha contra la migración ilegal y en el tráfico de armas y explosivos. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">RTS</a></p>	
<p><b>Unas 167 personas aprehendidas en fase de control militar de la frontera Ecuador-Colombia. El Comercio</b> Un total de 167 personas fueron aprehendidas, más de 100 armas incautadas y 438 minas contra personas detectadas durante la primera fase de las "operaciones espejo" de vigilancia y control militar en la zona fronteriza entre Ecuador y Colombia. Así lo informó este jueves el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Ecuador en un comunicado en el que reveló detalles de la reunión virtual de evaluación efectuada por altos mandos militares de los dos países. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referentes:</b> <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

## **El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional**

<p><b>La militarización redujo los crímenes en Durán un 25%. Primicias</b> El alcalde de Durán llegó cuando el acto de inauguración estaba en marcha, vestido con una camiseta gris (y gorra a juego). Pero debajo de la prenda de algodón tenía un chaleco antibalas. Luis Chonillo inició su gestión presencial un mes después de asumir el cargo. El funcionario recordó el jueves un mes del atentado del que logró salir ileso. Pero se le quebró la voz al mencionar a los dos policías asesinados a disparos cuando lo custodiaban a la sesión inaugural del Concejo Cantonal, en el centro Durán. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>SNAI ejecuta operativo de control de armas en la Cárcel de Santo Domingo. El Telégrafo</b> El Servicio de Atención a Privados de Libertad (SNAI), en conjunto con la Policía y las Fuerzas Armadas, realizaron un operativo de control de armas y objetos prohibidos en la cárcel de Santo Domingo. El hecho ocurrió este jueves, 15 de junio de 2023. A través de su cuenta de Twitter, la entidad mencionó que “estas acciones responden a la planificación operativa para fortalecer la seguridad y control de los Centros de Privación de Libertad”. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">La Hora</a>; <a href="#">El Mercurio</a>; <a href="#">El Comercio</a>; <a href="#">Expreso</a>;</p>	
<p><b>Cifra de sospechosos abatidos por la Policía aumenta en Ecuador este 2023. El Comercio</b> Esta información también la confirmó el ministro del Interior, Juan Zapata. A través de su cuenta de Twitter escribió: “En las instalaciones de la Fiscalía provincial de Santo Domingo de los Tsáchilas, un delincuente realizó varios disparos. Por lo cual, un valiente policía, en uso legítimo de la fuerza, lo abatió. Se registran 39 delincuentes fallecidos. Ante amenazas letales, respuestas letales”. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b></p>	
<p><b>¿Cuál es el sustento legal para que policías y militares usen sus armas de fuego? El Comercio</b> Un policía abatió a un hombre armado, luego de que ingresara a disparar en las instalaciones de la Fiscalía de Santo Domingo. El hecho ocurrió cerca de las 14:30 del 14 de junio de 2023. Un policía que se encontraba en ese lugar repelió el ataque con el arma de dotación del Estado. Durante ese enfrentamiento, el sospechoso recibió impactos de bala y murió. Su cuerpo quedó afuera de la Fiscalía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía detiene al más buscado de Santo Domingo. El Comercio</b> El primer más buscado de Santo Domingo de los Tsáchilas fue detenido por la Policía Nacional. La detención se realizó la madrugada de este jueves, 15 de junio de 2023. El Ministerio del Interior detalló que Juan Alexander M., alias ‘sucó’, fue localizado y capturado por el bloque de búsqueda de la Policía Nacional. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">Expreso</a>; <a href="#">Vistazo</a>; <a href="#">Ecuavisa</a>;</p>	
<p><b>Ecuador recibe cargamento de 4,5 millones de municiones. El Comercio</b> El Gobierno de Ecuador anunció este miércoles que ha recibido un primer cargamento de 4,5 millones de municiones para fortalecer la capacidad operativa de la Policía en su lucha contra el crimen organizado y el auge de la delincuencia en el país. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">La República</a>; <a href="#">Ecuavisa</a>;</p>	
<p><b>Más de 500 nuevos policías fueron distribuidos en Guayaquil: familias les compraron colchones y hasta chalecos antibalas. El Universo</b> Juan López y su esposa Julieta llegaron desde Santo Domingo de los Tsáchilas para ver cómo su primer hijo, Andrés, de 19 años, era asignado a un área de Guayaquil como parte del nuevo grupo de uniformados que se unen a las labores de seguridad. Andrés fue parte de los 565 policías que este jueves 15 de junio se unieron a la Comandancia de Policía Nacional Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón). Esto como parte del programa del Gobierno en reforzar la seguridad en las ciudades más conflictivas del país, luego del estado de excepción que finalizó hace unas semanas. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">Expreso</a>; <a href="#">El Mercurio</a>; <a href="#">El Universo/Los Ríos</a>; <a href="#">El Universo/Quito</a>; <a href="#">Primicias</a>;</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

## **El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional**

### **Defensa de María Belén Bernal anuncia apelación tras notificación de sentencia contra Germán Cáceres. El Universo**

La defensa de María Belén Bernal apelará la sentencia en contra de Germán Cáceres en la que se ratificó la inocencia del teniente de Policía Alfonso C. Es un documento de 123 páginas. En la parte final consta que se declaró la culpabilidad de Cáceres como autor directo del delito de femicidio contra Bernal con agravante. Por ello su sentencia será de 34 años y 8 meses de prisión, una multa de 1.000 salarios básicos unificados, es decir, un valor de \$ 450.000, y una indemnización de \$ 234.600 a favor de Isaac, hijo de la abogada como reparación integral. La defensa había solicitado una suma de \$ 1'600.000. [Ver más](#)



### **Deslave en Alausí: cifra de fallecidos asciende a 65 con dos cuerpos hallados el jueves. El Universo**

Dos nuevos cuerpos sin signos vitales fueron encontrados en las labores de búsqueda de este 14 de junio. Con el hallazgo de dos cuerpos de un hombre y una mujer asciende a 65 la cifra de las personas fallecidas por el deslizamiento de tierra suscitado el 26 de marzo en Alausí, provincia de Chimborazo. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Mercurio](#); [Ecuavisa](#); [El Comercio](#);

### **Alcalde Luis Chonillo entrega dos UPC en Durán. Primicias**

A un mes de gestión y del atentado en el que fallecieron dos policías que lo custodiaban, el alcalde inauguró dos unidades policiales en Durán. Además, 210 nuevos policías reforzarán la seguridad en el cantón. El alcalde de Durán, Luis Chonillo, reapareció en su primera actividad en territorio este jueves 15 de junio del 2023. El funcionario acudió a la inauguración de dos nuevas Unidades de Policía Comunitaria (UPC) en el cantón. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Expreso](#);

### **Reportan tres explosiones afuera de locales comerciales en Daule. Primicias**

La madrugada del 15 de junio, tres explosiones alertaron a los ciudadanos en Daule, Guayas. La Policía investiga si los artefactos se relacionan con extorsiones. Tres ataques con explosivos se reportaron en la madrugada del jueves, en distintos sectores del cantón Daule, en Guayas. Todos los artefactos se detonaron afuera de negocios: una ferretería, un asadero de pollos y otro local comercial. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Expreso](#); [Ecuavisa](#); [La Hora](#);

### **Ministerio de Salud rechaza la agresión con arma de fuego contra una ambulancia en Guayas. El Telégrafo**

Una ambulancia del Ministerio de Salud fue atacada por sujetos armados la madrugada de este jueves, 15 de junio de 2023, en el cantón Playas, provincia del Guayas. Tras el hecho, la entidad emitió un comunicado rechazando el incidente. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Ecuavisa](#);

### **Armas de fuego y motos recuperadas en operativos. La Hora**

El resultado de varios operativos realizados en Esmeraldas dan como resultado varios detenidos por tenencia ilegal de armas, y la recuperación de varias motocicletas reportadas como robadas. La operación policial se desarrolló tras la alerta ciudadana en respuesta a una denuncia sobre la presencia de individuos en actitud sospechosa en los barrios Chone, Santas Vainas Valle Hermoso y 50 casas, para lo cual se movilizaron efectivos policiales del eje preventivo. [Ver más](#)



### **Conductor de camión fue rescatado por la Policía cuando iba secuestrado tras asalto. El Comercio**

Policías del Distrito Durán, circuito Panorama, liberaron a un ciudadano que iba secuestrado en un vehículo Chevrolet vino. El operativo se cumplió a las 21:00 del miércoles 14 de junio de 2023 en el Km. 4 de la vía Durán Boliche. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Universo](#);

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 16 de junio de 2023

## El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional

<p><b>Tres personas procesadas por tratar de enviar droga a China en cargamento de pescado congelado. El Universo</b></p> <p>Las tres personas fueron aprehendidas en la zona de carga aérea del aeropuerto de Guayaquil. Fiscalía informó que un juez dictó prisión preventiva. Un juez dictó prisión preventiva a Winston M. y Alejandro M. tras el intento de enviar 26,5 kilos de cocaína al interior de un cargamento de pescado congelado que tenía como destino Hong Kong, en China. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: Las armas de fuego lograron escabullirse en los colegios. Expreso</b></p> <p>En la mochila de un estudiante de un colegio del sur de Guayaquil, no solo había cuadernos, libros y otros útiles escolares. Tenía escondida un arma de fuego con la que minutos antes, durante el receso escolar, amedrentó a un compañero del plantel, un año mayor a él. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>13 niños heridos dejan un accidente de tránsito en el sur de Quito. Primicias</b></p> <p>Un bus interprovincial chocó contra una buseta de transporte escolar. El accidente provocó una fuerte congestión vehicular. El ECU 911 detalló que los 13 niños presentaron lesiones leves, su estado de salud es estable. El accidente también provocó un fuerte tráfico vehicular, pues los agentes de la AMT tuvieron que cerrar la avenida Maldonado por más de una hora hasta que los organismos de socorro atiendan a los heridos. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	
<p><b>Guayaquil tendrá nueva empresa pública de seguridad La empresa pública Segura EP aglutinará a la Corporación de Seguridad Ciudadana de Guayaquil y a la Dirección de Gestión de Riesgos. Primicias</b></p> <p>El Concejo Municipal de Guayaquil, liderado por el alcalde Aquiles Álvarez, aprobó la creación de la Empresa Pública Municipal para la Gestión de Riesgos y Control de Seguridad de Guayaquil Segura EP. La ordenanza para la creación de Segura EP fue aprobada por unanimidad, en segundo debate. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">Vistazo</a>;</p>	
<p><b>Tres miembros de Los Choneros fueron detenidos. El Telégrafo</b></p> <p>Juan Zapata, ministro del Interior, informó en sus redes sociales que tres integrantes de 'Los Choneros' fueron detenidos en la localidad de Vinces. Los detenidos utilizaban una casa para almacenar armas de fuego y municiones. Luego del operativo, se reportó que se decomisaron escopetas, armas y otros artículos. En redes sociales se publicaron imágenes de los resultados obtenidos por el operativo que fue desplegado por miembros de la Policía Nacional y que logró sacar de las calles varias armas de fuego. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Quito: niños son utilizados para robar en una nueva modalidad, en Quito. Ecuavisa</b></p> <p>Son varios los casos que se registran en el sector de la Ferroviaria, en el sur de Quito, bajo la misma modalidad que incluye la participación de niños entre seis y nueve años. Una cámara de seguridad registró el momento. Un vehículo llega a un negocio de bebidas naturales, dos menores de edad hacen un pedido para su madre, luego se acerca la adulta y cuenta el dinero, moneda por moneda, hasta mientras, uno de los niños toma un celular; finalmente todos se suben en un carro y escapan. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>;</p>	
<p><b>@oromartv</b></p> <p>Noticias Oromar   En el sector Pungarayacu, provincia del Napo, la Policía Nacional dio otro golpe al narcotráfico, incautando una tonelada de clorhidrato de cocaína.</p> <p>Más noticias en <a href="http://oromartv.com">http://oromartv.com</a> <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

## El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional

<p><b>Más policías piden su traslado por amenazas de bandas delincuenciales. Radio Pichincha</b> El Estado no puede garantizar la vida ni seguridad de la propia Policía Nacional. Varios uniformados, especialmente en Esmeraldas, han solicitado su traslado a otros sectores por amenazas que han recibido de parte de los Grupos Delincuenciales Organizados (GDO). El último pedido es de un policía que trabaja en el Subcircuito Palestina 3, ubicado en la Parroquia Chumunde, de Esmeraldas. La preocupación del oficial se debe a un incidente previo en el que fue amenazado por el grupo "Los Tiguerones". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Sucumbíos. En el sector de Río Doch, de la parroquia #Shushufindi, efectivos militares localizaron 1 piscina artesanal con 1 500 galones de gasolina blanca, 1 acople clandestino y 1 bomba de succión. Evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> En #Ibarra se desarrolló la reunión virtual de evaluación de la primera fase de las operaciones espejo en la frontera común ec - co; donde participaron autoridades militares de ambos países para planificar la segunda fase de estas operaciones y garantizar la seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #SantoDomingo @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador y @SNAI_Ec informan que esta mañana se realizó una operación militar en el Centro de Privación de Libertad "Bellavista", donde decomisaron armas, licor, dinero en efectivo y sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Realizando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el Centro de Privación de Libertad "Bellavista" de #SantoDomingo decomisaron armas, sustancias sujetas a fiscalización, botellas de whisky, electrodomésticos y dispositivos digitales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EIORO @FFAAECUADOR en coordinación con @ARC_EnergiaEc, en el sector Paccha, efectivos militares localizaron varias bocaminas donde decomisaron explosivos, combustible, mecha lenta (iniciador explosivo) e instrumentos para actividades de minería ilegal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Decomiso de combustible durante operaciones militares ribereñas en #Sucumbíos</b> @EjercitoECU durante operaciones ribereñas y controles militares fluviales en el río #SanMiguel, sector de #LaBalastrea se incautó: 330 galones de combustible Material de contrabando que tendría presumiblemente como destino los grupos irregulares de #Colombia para el procesamiento de SSF (droga). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Ejército Ecuatoriano presente en cada rincón del país.</b> @EjercitoECU en coordinación con @GADPSucumbios elaboraron kits de alimentos y vituallas que serán destinados como ayuda humanitaria a las familias afectadas por la temporada invernal en la provincia de #Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

**El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional**

<p><b>@EjercitoECU</b> El Oro. Tercera División de Ejército Tarqui junto a @ARC_EnergiaEc ejecutó operación contra la minería ilegal en el sector #PACCHA, donde se incautó: - 105 tacos de explotel -52 fulminantes -560 m de mecha lenta -84 tacos de nitrato de amonio artesanal -sacos de nitrato de amonio - materiales, maquinaria y accesorios utilizados para este ilícito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #RepublicaDominicana   Los comandos ecuatorianos continúan con la ardua competencia en Fuerzas Comando 2023. Después de las pruebas del Equipo de Asalto en pistas con tareas críticas y el accionar de los francotiradores desde la torre de asalto, el equipo que representa a #Ecuador ocupa el tercer lugar en la tabla de posiciones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Pastaza. El personal militar femenino de la Brigada de Selva No17 Pastaza, participó en el taller: "Derechos de acuerdo a la Nueva Ley Orgánica para prevención y la erradicación de la Violencia de Género contra las mujeres", que fue impartido por la directora del @CJudicaturaEc de Pastaza De esta forma especializamos a nuestro personal femenino en temas de sensibilización y prevención de violencia de género. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Amazonia   Capitanía de Puerto de #NuevoRoca fuerte, desarrolló el curso OMI básico donde participaron 29 motoristas fluviales en la capacitación con el fin de fortalecer los conocimientos de #seguridad y garantizar la #seguridad de la vida humana en las aguas interiores. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> La Capitanía de Puerto de #Guayaquil en coordinación con la Dirección Nacional de los Espacios #Acuáticos realizó la difusión de la campaña de socialización sobre los "límites marítimos y extensión de la plataforma continental" en la U.E. Fiscal Teniente Hugo Ortiz. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> En #Yaguachi, militares de la Fuerza Aérea participaron en un operativo conjunto con la Policía Nacional, donde realizaron operaciones de control de armas, municiones y explosivos, con el objetivo de evitar actos delictivos en la provincia del #Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerza Aérea Ecuatoriana</b> #Salinas   Alumnos del curso de Gerencia Administrativa Militar de la Escuela de Perfeccionamiento de Aerotécnicos visitaron la Escuela Superior Militar de Aviación "Cosme Rennella Barbatto", donde conocieron las actividades operativas y la misión de esta escuela de formación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerza Aérea Ecuatoriana</b> #Manta   En el Ala de Combate N°. 23 se realizó el Taller de Intervención y Atención de Salud Móvil con el personal del Ministerio de Salud Pública, Policía Nacional del Ecuador, IESS y Cuerpo de Bomberos. Con el propósito de establecer estrategias para un empleo coordinado, oportuno y eficiente ante una emergencia. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 16 de junio de 2023

El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional

<p><b>@IGM_Ecuador</b> @IGM_Ecuador cumple con los objetivos institucionales actualizando la cartografía a nivel nacional. Personal técnico del IGM ejecuta la captura de fotografía aérea de los sectores comprendidos de Alangasí y el Volcán Pasochoa, con el avión Cessna Citation IGM-628. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> <b>Feria encuentro Academia - Empresa 2023</b> Agenda completa aquí: <a href="https://espe.edu.ec/.../2023/06/AGENDA-COMPLETA.pdf">https://espe.edu.ec/.../2023/06/AGENDA-COMPLETA.pdf</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ARC_EnergiaEc</b> Coordinamos operativo interinstitucional en sector río La Canela, en Palanda #ZamoraChinchipe. La @ARC_EnergiaEc, @Ambiente_Ec y @FFAAECUADOR recorrieron la zona. Se observó vestigios de actividades recientes en terraza aluvial, para explotación de grava aurífera. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ARC_EnergiaEc</b> #Azuay   En operativo coordinado con @FFAAECUADOR, en Sígsig, técnicos de la @ARC_EnergiaEc Hallaron 8 campamentos para explotación minera ilícita. Además, se encontró: 3 tanques de gas 100 galones de combustible Ecopaís 3 generadores eléctricos 1 bomba <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ARC_EnergiaEc</b> <b>BOLETÍN DE PRENSA</b> La @ARC_EnergiaEc, en operativo coordinado con @FFAAECUADOR, destruyó 8 campamentos para minería ilícita, en Sígsig, #Azuay. Más detalles↓ <a href="http://bit.ly/3PfJZWP">http://bit.ly/3PfJZWP</a> <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Topic: Para integrar los servicios de Inteligencia “basta un carajazo”. Primicias</b> Jan Topic, candidato presidencial por la alianza Por un país sin miedo, propone un plan de seguridad de cuatro ejes: Control fronterizo, control de las cárceles, equipamiento para la Policía e integración de los servicios de Inteligencia. Jan Tomislav Topic Feraud ha trazado una hoja de ruta sobre las políticas de seguridad que debe seguir Ecuador para combatir al crimen organizado. Topic se define como un soldado profesional de élite, luego de haber recibido formación militar en la Legión Extranjera Francesa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Primeras impugnaciones contra candidaturas se presentan al CNE. El Comercio</b> La impugnación contra Carrillo, candidato a legislador por el movimiento Construye, fue presentada por la Revolución Ciudadana. Esta organización promovió que Carrillo fuese censurado por la Asamblea cesada, lo que le impide ejercer cargos públicos por dos años, pero el exfuncionario adujo que esto se trata de un cargo de elección popular. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 16 de junio de 2023

## El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional

<p><b>Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia condenado por el secuestro de Fernando Balda, busca en las próximas elecciones llegar a la Asamblea Nacional. El Universo</b> Romero, el 22 de marzo, salió de la denominada Cárcel 4, ubicada en Quito, donde cumplía la pena que ha sido ratificada en dos instancias de la Corte Nacional de Justicia (CNJ). El hecho se dio gracias a que el juez de Yaguachi Jhon Rodríguez, el mismo que devolvió a inicios de junio último los derechos políticos a Jorge Glas, líder correísta que tiene dos sentencias en firme por actos de corrupción, aceptó un pedido de medida cautelar provisional propuesto por Romero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No explotar el bloque 43 ITT afectaría la sostenibilidad fiscal y se dejarían de percibir \$ 1.200 millones al año, advirtió la Cámara de Comercio de Guayaquil. El Universo</b> “Creemos que no se debe prohibir la explotación del bloque 43”. Con esta afirmación, la Cámara de Comercio de Guayaquil (CCG) expresó su posición frente a la consulta popular relacionada con el bloque 43 ITT (Ishpingo, Tambococha y Tiputini), convocada para el próximo 20 de agosto. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>;</p>	
<p><b>Cómo afectará a Ecuador un eventual El Niño en este 2023. El Universo</b> El fenómeno o evento El Niño es un suceso climático mundial que se produce por la fluctuación de las temperaturas en la parte central y oriental del Pacífico ecuatorial. Suele ir asociado a un aumento de las precipitaciones en algunas zonas del sur de Sudamérica, el sur de Estados Unidos, el Cuerno de África y Asia central. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sonnenholzner plantea que jueces “puedan despachar desde el extranjero”. Primicias</b> El candidato presidencial por la alianza Actuemos, Otto Sonnenholzner, insiste en mantener abiertas las puertas de los organismos multilaterales para financiar la emergencia provocada por el fenómeno de El Niño. Otto Sonnenholzner reconoce que, de ganar las elecciones presidenciales en agosto de 2023, no habrá tiempo para construir nuevos proyectos estatales. Lo urgente, dice, es recuperar la infraestructura deteriorada de unidades policiales, hospitales y del sistema vial de Ecuador, destruido por el invierno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Corte Constitucional aún no se pronuncia sobre decretos – ley del Presidente tras la muerte cruzada. El Telégrafo</b> Han pasado 29 días desde que el presidente Guillermo Lasso envió el primer decreto – ley a la Corte Constitucional tras la disolución de la Asamblea y, a la fecha, no existe un pronunciamiento a favor o en contra. De allí que la competencia y el papel que cumple este organismo han sido causa de cuestionamientos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Juez Walter Macías, suspendido en funciones, interpone acción de protección en contra del Consejo de la Judicatura. La Hora</b> En su acción de protección, el juez de la Corte Nacional de Justicia pide que se deje sin efecto la resolución de la Judicatura por ser «arbitraria». Walter Macías, juez de la Sala Especializada de lo Penal de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) interpuso, hoy 15 de junio de 2023, una acción de protección en contra del presidente del Consejo de la Judicatura (CJ), Wilman Terán; y los vocales Juan José Morillo, Fausto Murillo, Maribel Barreno y Xavier Muñoz. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

### Un poema de mala pata. Enrique Ayala Mora. El Comercio

José Joaquín Olmedo escribió su poema La Victoria de Junín, Canto a Bolívar, en 1805. Olmedo pensaría entonces que los españoles contemporáneos suyos no celebrarían su obra, pero no llegó a predecir que el desquite o revancha ibérica sería expulsar a su poema de las letras castellanas por casi dos siglos. [Ver más](#)

EL COMERCIO

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

**El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional**

<p><b>Mismo sistema electoral. Juan Esteban Guarderas. El Comercio</b> Aceptémoslo, los humanos tenemos unas dosis extraordinarias de torpeza. Esperamos estar mejor, aun cuando todo apunta a lo contrario. Hay un ejemplo que puebla mi cabeza en este momento, tenemos el peor sistema electoral en décadas y unas esperanzas de que el orden político en Ecuador mejore. ¿Cómo?! <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Activismo en la Corte Constitucional. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo</b> Los individuos que conforman la Corte tienen el poder de interpretar la Constitución, poder que no es absoluto y está limitado por la responsabilidad de actuar en derecho, aun cuando esto implique votar en contra de sus preferencias personales y las presiones que los rodean. Con la sentencia del caso sobre la consulta popular presentada por Yasunidos en 2013, los jueces de la mayoría que habilitaron la realización de dicha consulta están haciendo activismo desde la Corte. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El síndrome de resignación. María Fernanda Ampuero. Primicias</b> Últimamente me olvidé de muchas cosas: nombres de artistas, de películas, a qué iba a la cocina, lo que iba a comprar en el supermercado, citas laborales o médicas, conversaciones enteras, de todo. Soy Dory, la de Nemo. Tanto es así que el otro día una amiga, a la que le está pasando lo mismo, me dijo ¿te acuerdas cuando conversábamos de corrido? <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hay que actuar ya frente a El Niño porque está en riesgo la gente. Yasmín Salazar Méndez. Primicias</b> Según la oficina climática de la ONU, la intensidad y la naturaleza de los efectos del fenómeno de El Niño no son del todo predecibles, pero se esperan eventos climáticos extremos y dramáticos alrededor del mundo. En Ecuador el nivel de precipitaciones aumentará y se esperan inundaciones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Doctora... Simón Valdivieso Vintimilla. El Telégrafo</b> "Doctora, deje (el audio) en mis manos, yo voy a tomar las acciones legales". Esa frase aparece entre comillas en un medio digital y que corresponde al testimonio anticipado que ha dado la jueza que grabó un encuentro clandestino entre dos vocales del Consejo de la Judicatura y jueces; testimonio que es un medio de prueba en contra de los procesados. Y claro si seguimos leyendo, se advierte que la jueza en ese testimonio habría contado que entregó a Iván Saquicela una copia del audio y que delante de ella, el funcionario lo reprodujo, pero además le pidió que entregara otra copia a Virgilio Saquicela, quien era presidente de la Asamblea Nacional, y le habría pedido que no comentara sobre esa grabación a nadie, porque "su integridad está en riesgo". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un Gobierno que nos deja sin datos. Milica Pandzic. La Hora</b> En dos años de gobierno no se pudieron establecer los análisis y diagnósticos base para proponer las soluciones técnicas a los problemas más graves que existen en el país; pues los datos esenciales para entender nuestra realidad y nuestras problemáticas siguen sin estar listos. Este Gobierno, desde que inició su administración, tenía la responsabilidad de llevar a cabo dos procesos fundamentales para Ecuador: el Censo Poblacional y la Encuesta Nacional de Desnutrición Infantil (ENDI). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No tienen remedio. Wellington Toapanta. La Hora</b> Lamentable. Una organización, que se dice 'política', brega por votos, pese a las traumáticas secuelas dejadas en su paso por el poder, caracterizado por zigzaguear, 'revolucionariamente', el ordenamiento legal que estableció para su beneficio y favorecer la inseguridad. Pro, en los últimos cinco años ha sido impetuosa para eludir responsabilidades administrativas, civiles y penales, como sentencias por transgresiones derivadas de su ejercicio gubernamental entre 2007 y 2017. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Viernes, 16 de junio de 2023**

**El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, por sus 101 años de creación institucional**

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>OPERATIVOS CONJUNTOS: Las operaciones están destinadas a combatir el contrabando, el tráfico de armamento y la migración ilegal. Se han detectado más de 25 pasos clandestinos controlados por criminales en la zona fronteriza. RTS 15-jun-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>En Esmeraldas militares decomisaron municiones, alimentadoras y un fusil en San Lorenzo - TVC 15-junio-2023</p>	
<p>Autoridades incautan licor, droga, armas y neveras dentro de cárcel. Mención FF.AA. Ecuavisa 15-junio-2023</p>	
<p>ALAUÍ: asciende a 65 el número de fallecidos por el deslave registrado en Alausí. Mención trabajos de ayuda realizados por FF.AA. <b>Teleamazonas 15-jun-2023</b></p>	
<p>Ecuador y Perú inauguraron el CEBAF Macará-Latina – Gamavisión 15-junio-2021 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>REQUISA SANTO DOMINGO: ejecutaron un operativo de control de armas, municiones y explosivos en el CRS BELLAVISTA. Mención intervención de FF.AA. <b>Teleamazonas Locales 15-jun-2023</b></p>	
<p>PESCA ESCASA POR TEMPERATURA DEL MAR: peces han migrado a otros lugares por el cambio en la temperatura del mar. Mención información INOCAR. Ecuavisa 15-jun-2023</p>	